



Argentina y Bolivia tratan tema energético

• *Agenda bilateral, además de negociar venta de gas y electricidad, contempla el sistema de control integrado del espacio aéreo, sistemas de radares meteorológicos, televisión digital abierta, programa de cooperación espacial y medicina nuclear.*



LOS GOBIERNOS DE BOLIVIA Y ARGENTINA ACORDARON DEJAR ABIERTA LA POSIBILIDAD DE EXTENDER EL CONTRATO DE COMPRAVENTA DE GAS AL VECINO PAÍS MÁS ALLÁ DE 2017.

Los gobiernos de Bolivia y Argentina acordaron ayer profundizar los lazos de integración entre ambos países. En el encuentro se fijó una agenda común sobre cinco ejes referidos al espacio aéreo, radares meteorológicos, televisión digital abierta, cooperación espacial en satélites y energía y medicina nuclear.

La agenda bilateral fue concretada en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, en el marco de una reunión que mantuvo el

ministro de Planificación, Julio De Vido, con el presidente Evo Morales y ministros del área.

Por otro lado, ambas partes destacaron la diversificación e incremento del intercambio comercial entre los dos países y fijaron una agenda común sobre tecnología basada en los citados cinco ejes temáticos.

En cuanto al área energética, De Vido afirmó que se avanzará en un proyecto para la integración de los sistemas eléctri-

cos de Bolivia y Argentina, para lo cual una comisión boliviana viajará a Buenos Aires en las siguientes semanas.

Entretanto, la ministra Viviana Caro dijo que se decidió conformar comisiones técnicas y visitas de equipo de ambos países para trabajar en los cinco puntos acordados y esperan tener resultados en los próximos meses.

Inf. Pág. 2, 3er. cuerpo

Responden a objeción chilena en La Haya

Bolivia presenta hoy ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya la respuesta a la excepción preliminar de incompetencia planteada por Chile en el proceso marítimo, según la Dirección Estratégica de Reivindicación Marítima (Diremar).

Se informó que también se determinará la fecha en la cuales se llevarán a cabo los alegatos orales, que podrían ser el próximo año, según funcionario de Diremar Emerson Calderón.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Ola de calor afecta a cinco municipios

Los municipios del sudoeste potosino Llica, Tawa, San Pedro de Quemes, Colcha "k" y parte del municipio de Uyuni, departamento de Potosí, sufren los efectos de una ola de calor que agrava la producción agrícola de la quinua y el ganado camérido.

Según la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de la Gobernación con este fenómeno los bofedales se secan, además, se pone en riesgo la producción de quinua.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Amplían imputación contra 14 policías en caso Chaparina

La comisión de fiscales del caso Chaparina presentó la ampliación de imputación formal en contra 14 efectivos policiales entre oficiales y subalternos, quienes no habrían colaborado con investigaciones para establecer responsabilidades de la represión contra los marchistas del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Séure (Tipnis) del pasado 25

de septiembre de 2011. La fiscal y directora funcional de las investigaciones del caso Chaparina, Patricia Santos, dijo que dentro la nómina de ampliación de imputación presentada ante el juez cautelar se encuentran la cabo de Policía, Angélica Cáceres, quien el año pasado reconoció haber acatado órdenes superiores para escuchar y ver el desarrollo de la movilización de

la octava marcha, además estaría el excomandante de la institución Víctor Maldonado, director nacional de Inteligencia en 2011.

Según la fiscal, los presuntos delitos por lo que se imputó a los miembros policiales son allanamiento por funcionario público, coacción y encubrimiento. (ANF)

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



GOBIERNOS DE DIFERENTES PAÍSES EQUIPAN CON VESTUARIO ADECUADO AL PERSONAL MÉDICO PARA ATENDER CASOS CONTRA EL VIRUS ÉBOLA.

Segunda vuelta sería el 3 de mayo Fijan para 29 de marzo comicios subnacionales

La reunión de vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) definió anoche que las elecciones de gobernadores y alcaldes en todo el país, para el período 2015-2020, se desarrollarán el domingo 29 de marzo del próximo año.

Según el detalle de la convocatoria, para los gobiernos autónomos departamentales se elegirán a gobernador o gobernadora en los nueve departamentos del Estado; asimismo, a la vicegobernadora o vicegobernador en el caso de Pando; subgobernadoras o subgobernadores y corregidores o corregidoras en Beni; ejecutivas o ejecutivos seccionales de desarrollo en Tarija y asambleístas departamentales

en los nueve departamentos.

Los gobiernos autónomos municipales elegirán a alcaldes o alcaldes y concejales o concejales en 339 circunscripciones. También elegirán a los asambleístas regionales en los municipios que conforman la región del Chaco tarijeño.

Las representaciones de naciones y pueblos indígenas originarios campesinos, que sean minoría poblacional en los departamentos mencionados en la Ley 587, serán elegidas de acuerdo con normas y procedimientos propios bajo la supervisión del Servicio Intercultural de Fortalecimiento Democrático.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Alcaldía implementaría taxímetros desde 2015

El Gobierno Municipal de La Paz abrió ayer la posibilidad de implementar los taxímetros en la sede de Gobierno, desde la gestión 2015, con el objetivo de reducir los altos costos del transporte del servicio público.

En entrevista con el periódico digital Oxígeno.bo, el director de Movilidad, Transporte y Vialidad de la Alcaldía, Julio Figueroa, aseguró que un estudio realizado en 2013 da a conocer que los contadores darán "un buen resultado" en la ciudad. Aclaró que toda medida debe ser el resultado de un consenso con el sector de los choferes para

adoptar medidas de orden logístico. Actualmente, la ciudad donde ya se implementa esta medida es Santa Cruz.

"El estudio señala que da resultado, se hacen los ajustes necesarios para el tema de los tiempos, las trancaderas, la topografía, pero se necesita cumplir ciertos requisitos, principalmente el consenso con el sector del autotransporte público, los choferes", aseguró.

La autoridad municipal indicó que el precio de cada uno de los aparatos medidores de tiempo y distancia oscila entre los \$us 300 y \$us 350. (Oxígeno)



NOE PORTUGAL

Universitario de Pando a la cola

UNIVERSITARIO DE PANDO VOLVIÓ A DESILUSIONAR A SUS SEGUIDORES CON LA DERROTA QUE SUFRIÓ AYER ANTE WILSTERMANN POR LA CUENTA DE 1-2 EN EL ESTADIO CAMPUS UNIVERSITARIO DE LA CAPITAL COBIJEÑA. CON ESTE RESULTADO SE UBICA EN EL ÚLTIMO LUGAR DEL TORNEO APERTURA DE LA LIGA.

Inf. Suplemento Deportes

Autorizan ensayo de vacuna contra ébola

La agencia pública suiza que regula los nuevos fármacos, Swissmedic, ha autorizado el ensayo clínico de una segunda vacuna experimental contra el ébola en el Hospital Cantonal de Ginebra, informó ayer su director general, Bertrand Levrat.

Se trata de la vacuna VSV-Zebov, desarrollada por la Agencia de Salud Pública de Canadá y cuyo derecho de patente posee actualmente un laboratorio de Estados Unidos, explicó Levrat.

Swissmedic autorizó la semana pasada en Suiza el primer ensayo clínico de la otra vacuna, chAD3-Zebov, de la farmacéutica GlaxoSmithKline, en el Hospital Universitario de Lausana.

Se planea que en el ensayo de Ginebra participen 115 voluntarios, mientras que 120 están previstos para el que ha empezado ya en Lausana.

La directora adjunta de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Marie-Paule Kieny, aplaudió el inicio del ensayo en Ginebra, donde la institución tiene su sede mundial, y dijo que ella misma se ha presentado como voluntaria para recibir la vacuna.

Indicó que los resultados preliminares podrían tenerse alrededor del 20 de diciembre, aunque esto dependerá de que se reúna al total de voluntarios necesarios, lo que por ahora no parece que constituirá un problema.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

